

WEBER

Grandes problématiques

- 1) La modernité est marquée par un processus de rationalisation, reléguant progressivement les autres types d'actions (traditionnelles et affectives), et ce dans tous les domaines (économiques, sociaux, politiques)
 - Exemple : la bureaucratie
 - Problème : le désenchantement du monde
- 2) L'esprit du capitalisme est lié à l'éthique protestante. C'est en effet l'éthique protestante qui a permis le développement du calcul rationnel, à la base de l'esprit du capitalisme.

Prolongements contemporains

- 1) Y a-t-il réellement désenchantement du monde, ou n'assistons-nous pas au contraire à un retour du religieux ?
- 2) La bureaucratie est-elle réellement une organisation rationnelle et efficace ?
- 3) Comment analyse-t-on aujourd'hui le concept de rationalité ?